

## Palabras del Papa a España

### “Fué para Nos una gran satisfacción el poder expresar nuestros plácemes en el día de vuestra Victoria”

### «Impetremos de la Santísima Virgen una juventud pura, llena de alegría, para vuestros hijos; una economía fuerte y sana para la nación»

Roma.—Su Santidad Pío XII ha recibido, como ya se ha dicho, a la colonia española en Roma, que ha querido con su presencia física, agradecer al Sumo Pontífice el mensaje que dirigiera al pueblo español al fin de la guerra. Asomarse a la escalera que desde San Dámaso conduce al Consistorio era asomarse a España. Voces españolas, españolas mantillas, bullicio español, que la sola noticia de la llegada del Papa convierte en respetuosísimo silencio, roto por una delirante ovación llena de vivas a Pío XII. Apenas éste se asoma al salón que cobija la colonia española, hecho el silencio, el Pontífice, con sencillez, energía y en buen español, dijo así:

“La bienvenida a vosotros, señor embajador y queridos hijos que for más la colonia española en Roma, tan numerosa e ilustre por sus emba jadores, tan católicos, y sus teólogos y consultores, que han participado de las penas y alegrías de la Santa Sede. Habéis venido a esta Nuestra casa, que es también vuestra por ser la casa paterna, para expresarnos, en nombre de vuestra nobilísima España, vuestro agradecimiento por Nos tro mensaje radiado. Fué para Nos una gran satisfacción el poder expresar Nuestros plácemes y felicita ciones en el día de vuestra Victoria, al comenzar la época de la realiza ción de los destinos de esa nación.

para Nos tan querida, más aún por el eco profundo y prolongado que sabemos ha producido en el corazón de todos los hijos de España, y, sobre todo, de su ilustre Jefe. Vuestra casa, señor embajador, nos habla de la devoción española a la Virgen Santísima. Por eso, frente al Palacio de España, se levanta el monumento a la Inmaculada Concepción, de la que el pueblo español se ha muestra do siempre tan devoto. Hemos de in petrar, queridos hijos e hijas, en este mes de mayo, a la Santísima Virgen para que os alcance de su piadoso Hijo una paz interna y ex terna, integral y duradera, una juven tud pura, llena de alegría para vues tros hijos; una economía fuerte y sana para la nación, y una efusión del Espíritu Santo para el floreci miento de la vida eclesástica en pren da de los favores recibidos. Os da mos para vos, para las personas que rídis que tenéis en la mente y los objetos religiosos que habéis traído, Nuestra Apostólica bendición”.

Cada pasaje de la oratoria de Pío XII fué acogido por los espa ñoles con enorme fervor, y luego, tras la Apostólica bendición, los es pañoles rodearon al Papa, quien, son riente, dejó acercarse a cuantos que rían besar su anillo. El desmayo de una señora española dió ocasión para probar la bondad del Papa, que se acercó a ella para interesarse por su salud.

## Después de su declaración de esta tarde ante la Cámara, Daladier obtendrá la votación más favorable que haya registrado hasta ahora su Gobierno

### ¿Una entrevista en Ginebra de Bonet, Halifax y Molotov? - Nuevo ministro de Hungría en España. - La estancia del príncipe Pablo en Italia. - Un banquete en su honor

Berlín.—Hoy ha sido ratificado el acuerdo cultural germano italiano firmado el 3 de noviembre de 1938 y que entrará en vigor el próximo mes de junio.—(DNB).

Berlín.—Ha quedado en situación de d'sponible forzoso, a causa de una grave enfermedad que le aqueja, el Secretario de Estado de Economía Nacional, quien desde hace bastante tiempo se encuentra en disfrute de licencia por enfermo.

También cesará, siendo sustituido en el cargo de miembro de la Dirección del Banco del Reich.—(DNB).

París.—Los periódicos de la mañana dedican gran extensión y co mentarios a la declaración ministerial que esta tarde haga ante las Cámaras, al volver a su nueva época parlamentaria, el presidente del Go bierno, señor Daladier.

El señor Daladier, hará, en nom bre del Gobierno su declaración ante la Cámara de los Diputados, y es de esperar que haga una detallada exposición de todos los asuntos que se encuentran sobre la mesa y de todas las cuestiones que afectan a la política interior y a la exterior de Francia, así como al estado de cer tas negociaciones y a la actualidad internacional.

También hablan los diarios, que

después de su declaración, Daladier obtendrá una gran mayoría en la Cá mara, no sólo en la de los Diputa dos, sino también en la del Senado, siendo las votaciones mejores que las que obtuvo el Gobierno antes de las vacaciones parlamentarias. Existe pues una probabilidad de que Dala dier obtenga la votación más favora ble que ha registrado su Gobierno desde que existe.

El diario “Le Jour” dice que toda tentativa de oposición está llama da al fracaso, por lo que cree que no se hará obstrucción al Gobierno.—(DNB).

Londres.—La prensa de la ma ñana, dedica sus comentarios a las ne gociaciones anglo-soviéticas y a es tu diar el curso y alcance de las mis mas.

Un periódico espera que Bonnet, Halifax y Molotov se encuentren en Ginebra, donde entrarían en contacto personal y se llegaría a un acuerdo entre las tres potencias.

Otros dicen que después de la de claración de Chamberlain de ayer, la situación se encuentra más clara.—(DNB).

Filadelfia.—Actualmente se es tá viendo la vista del proceso que se sigue contra 24 personas por asesinatos perpetrados en las

personas de familiares suyos. Los reos se hallan acusados de compe licidad y factura de asesinatos cometidos en miembros de sus respectivas familias llevados a ca bo por cobrar su seguro de vida. Entre los reos se encuentran doce viudas que dieron muerte a sus esposos.

Ultimamente, la policía ha descubierto nuevos asesinatos, que provienen de los primeros, ya que han sido hechos para que no pueda saberse quiénes hayan si do los autores de los mismos.—(DNB).

Oso.—El acorazado “Morts Wessel” ha llegado de Kiel a Mol de.—(DNB).

Nueva Jersey.—En estos días se ha descubierta por la policía un fraude fiscal en el que se hallan complicadas diversas perso nalidades, entre ellas el destaca do miembro del partido republi cano Jonsson. También se halla encartado un juez al que, se ac uza de inmoralidades públicas.—(DNB).

París.—Los periódicos comen tan en sus ediciones de hoy el viaje del príncipe Pablo de Yu goeslavia a Italia, y añaden en sus comentarios que se trata de una palmaria demostración de las buenas relaciones que existen entre Roma y Belgrado, después de los acuerdos tomados última mente entre ambas potencias.—(DNB).

Nueva York.—Se sabe que ha

desaparecido el trono imperial chino. Ultimamente se hallaba en Pekín; pero como consecuencia de los continuos avances de las tropas japonesas por la Chi na, según el periódico “New York Herald” se convino entre la esposa de Roosevelt y la se ñora de generalísimo chino Chan-

Kay-Chek el que fuese llevado de Pekín a Amsterdam, para de aquí transportarlo a Nueva York.

Parece ser que el trono ha des aparecido entre Nueva York y Amsterdam. Se dice que el trono fué embarcado a bordo del va por holandés “Bandam”, el cual hace unos días atracó en el puer to de Nueva York. Hasta el mo mento no se sabe que haya llega do en dicho buque la preciada re liquia china. La policía trabaja para su busca.—(DNB).

Jerusalén.—El tribunal mili tar de Hayfa, ha condena do a muerte a dos árabes. También el tribunal militar

de Jerusalén ha condenado a la pena de diez y siete años de trabajos forzados y a veinti cinco azotes a unos muchachos árabes.—(DNB).

Budapest.—Se ha publicado un decreto por el que se crea la Legación de Hungría en Lisboa, y se nombra como mi nistro de la misma al actual de Hungría en España, Wodiamer.

Para ministro de Hungría en España será nombrado el general Antorka.—(DNB).

Roma.—En obsequio del Príncipe Pablo de Yugoslavia y de la Princesa Olga, se dió anoche, en el Palacio del Quirinal, un gran banquete al que asistieron los Reyes de Italia, familiares de la Casa Real, el Duce, el Gobierno, personalidades del Estado y del Partido Fascista, así como del Ejército.—(DNB).

## Lotería Nacional

### El primer premio de la lotería de hoy se ha repartido entre Elizondo y Sabadell

Burgo.—En el sorteo de la Lo tería Nacional de hoy han corres pondido los siguientes premios: Posetas 120.000 al número Elizondo y Sabadell, 70.000 Ptas. al número 18.275; Coruña y Oviedo.

30.000 Ptas. al núm. 557: Pue blo Nuevo de Terrib.e. 2.000 Ptas. a los números: 25.095 32.501 10.842 32.241 15.445 13.142 2.827 7.664 6.462 33.233 6.040 29.106 19.643 1.171 6.975.

### Para la ordenación de las líneas aéreas se cuenta con Zaragoza

Zaragoza.—La Dirección ge neral de comunicaciones aéreas ha contestado afirmati vamente a la petición de esta ciudad de figurar como es tación aérea en la ordenación definitiva que se haga de estos servicios.

Con este motivo, las autori dades aragonesas se preocu pan del arreglo de las obras de este aeródromo.

### Un elogio de la generosidad de Alava en la prensa de Aragón

La prensa de Aragón, llegada hoy a Vitoria, al hablar de las fiestas del Centenario XIX de la Santísima Virgen del Pilar, exalta la generosidad de Alava para aquel acontecimiento mariano, y entre otras cosas dice: Como indicio citemos solamente lo que arroja la suscripción abierta en Vitoria en sus comienzos. Son cincuenta y tantas mil pesetas que hablan muy alto de la generosidad de Alava, y de una devoción a la Santísima Virgen del Pilar.

### Nota de la Alcaldía

Ayer día 10, terminó el plazo señalado por este Ayuntamiento para que los actuales taxistas solicitasen la nueva licencia y continuar siéndolo en esta población.

Ha sido elevado el número de ellos que no lo han pedido, perdien do automáticamente sus derechos de preferencia y quedando por consi guiente igualados a aquellos señores que tienen solicitada a esta Corporación y que pasarán a ocupar las plazas hoy vacantes de taxistas.

Quiero resaltar la conducta de los primeros, para conocimiento del público, ya que siendo numerosísimas las reclamaciones que por todos los sectores de la población se me han venido dirigiendo por lo defectuoso del servicio actual, es por lo que este Ayuntamiento estudió una nueva reglamentación del servicio, que es la que comenzará a regir dentro de este mes, advirtiéndolo —para que nadie pueda resultar perjudicado por ignorancia— que todos los que integramos la Corporación, nos hallamos decididos a que el principio de Autoridad, base imprescindible de esta nueva España, resplandezca sin merma alguna y más en un servicio que hoy constituye verdadera necesidad urbana.

Y nada más sobre este asunto. Al buen entendedor...

Leed y propagad PENSAMIENTO ALAVES.

## Pese a la presión ejercida por Roosevelt, la huelga minera se extiende en Estados Unidos. - Se teme sean producidos encuentros entre la policía y los huelguistas

### Las fábricas y los ferrocarriles obligados a rasringir sus servicios. - Misteriosa desaparición y hallazgo del trono imperial chino. - Los alemanes son perseguidos en Norteamérica

Nueva York.—A pesar de la presión ejercida por el presidente Roosevelt, en sus recientes excitaciones en las que incitaba a los patronos y obreros de las minas a que se com portaran como buenos amantes de América y cesaran en sus derechos, negociando entre sí un laudo de arbitraje, todas las negociaciones han fracasado en absoluto y de plano.

Los obreros mineros afectados por la huelga alcanzan a la cifra de 460.000.

En estas últimas horas el conflicto se ha agravado notablemente y amenaza en degenerar en encuentros violentos y hasta sangrientos entre los Sindicatos radicales y la fuerza pública de Estados Unidos.

Hasta el instante se desconocen las medidas que haya podido adop tar el presidente Roosevelt después de haber expirado el plazo que diera para que se llegara a un acuerdo en tre los patronos y los obreros car boníferos. Lo que sí se sabe es que las simpatías de Roosevelt se incli nan por el lado obrero y en especial por el dirigente de los Sindicatos, Lewis.

El Presidente de la Comisión de Arbitraje, ejercerá su influencia sobre los propietarios de las minas para que estos no persistan en su obsti nación y cedan a la demanda de los Sindicatos. Esto demuestra lo influen ciado que se encuentra por Roose velt.

En un buen número de pobla ciones norteamericanas, escasea gran demente la hulla, y se sabe que la Sociedad de los Ferrocarriles de Pos tres ha acordado suprimir varios trenes y servicios que tiene establecidos por falta de combustible. La huelga repercute en fábricas y hasta en los mismos hospitales.

En estos últimos días se ha sabido

que ciertas industrias han tenido que ser paralizadas, teniendo los obre ros que quedar en la calle, con lo que se agrava la situación social en los Estados Unidos.—(DNB).

Nueva York.—Se ha sabido por fin que el trono imperial de China, cuyo paradero se ignoraba temién dose por tan preciada joya, ha apare cido. Fué hallado el pasado miércoles en el muelle del puerto de Nueva York, metido en una gran caja, habiendo sido desembarcado del bu que holandés “Bandam”. La caja se hallaba dirigida a un profesor de la Universidad de California.—(DN B).

Nueva York.—Hasta hoy no se ha sabido en esta ciudad el caso de que hace unos días y en el curso de las últimas semanas va policía norteamericana efectúo un registro en el domicilio social de la Sociedad Popular Alemana, cuyos locales fueron minuciosamente mirados, incau tándose los agentes de libros y documentos de importancia.

El jefe de dicha entidad, e

alemán Kuhn, ha protestado por este acto ilegal llevado a cabo por la policía neoyorquina, ya que la misma no había recibido ninguna orden de registro, y

## Ante el Tribunal de La Rochelle volvióse a verse ayer el asunto del tesoro español

### En nombre del Obispado de Vitoria y de varios establecimientos bancarios informó uno de los letrados

La Rochelle.—Ante el Tribunal de esta ciudad volvió ayer a exami narse el asunto del Tesoro español que se halla aquí depositado.

La mayor parte de la sesión la in virtió con su informe el abogado se ñor Gide, representante de los Ban cos españoles y Cajas de Ahorro que tenían en custodia los valores, títulos,

que además se había incautado de suma de 1.300 dólares exis tentes en la caja de la sociedad. También han sido practicados varios registros en diferentes do

micilios de dirigentes y persona lidades alemanas que pertenecen a la Sociedad Popular germáni ca y a otras sociedades naciona listas alemanas.—(DNB).

acciones, etc., que se llevaron los rojos a Francia contra la voluntad de sus legítimos dueños o poseedores.

El informe recordó las cláusulas del acuerdo firmado en Burgos por el general Jordana y León Berard, en virtud del cual el Gobierno francés se comprometió a la devolución de todos los bienes que se encontraban

en Francia contra la voluntad de sus legítimos propietarios, entre los que figuran en la cláusula sexta textual mente: “Los depósitos de oro, joyas, piedras preciosas, numerario, billetes, monedas, valores, títulos, acciones, obligaciones, etc., pertenecientes al Estado español o a Sociedades o particulares españoles, que hayan sido importados de España desde el 18 de julio de 1936 contra la volun tad de sus legítimos propietarios o poseedores”.

Por otra parte, añadió, el ministro de Relaciones Exteriores de España, general Jordana, indicó que el llama do “Gobierno de Euzcadi” había evacuado en diversos barcos muchos bienes en contra del deseo de las So ciedades interesadas, y que habían sido trasladados a La Rochelle y a La Pallice. Estos bienes deben ser devueltos a los lugares que fueron arrebatados, para que puedan ser res tituidos a sus legítimos propietarios. El abogado Carabien habló des

## La Caja Municipal de Ahorros dedicará una placa al botones de la Institución y mártir de España Ramón López Salazar

Ayer tarde, y en sesión celebrada por la Junta de Gobierno de la Caja Municipal de Ahorros y Préstamos de Vitoria, entre otras cosas se acordó el dedicar una placa, que será colocada en las oficinas de la Caja, que recuerde y perpetúe la memoria del que fué botones de dicha

Institución, el joven Ramón López Salazar, quien a los diez y siete años de edad salió voluntario en los primeros días del glorioso Alzami ento Nacional, encontrando muerte glo riosa en unión de sus otros ocho com pañeros, muertos en la defensa del Puerto de Navafria, y que fueron los primeros voluntarios alaveses ca

dos en defensa de la Causa de Dios y de España.

También se acordó el celebrar, costeados por la Caja de Ahorros, solemnes funerales a los que concu rrirán los Vocales de la Junta, Di rección y personal de la Entidad, así como los compañeros del finado.

C. N. S.

Asesoría Jurídica. Oficina Económica

De interés para la Industria hotelera

Ayer, como estaba anunciado, asistieron a la reunión al efecto convocada, todos los dueños de Hoteles, Fondas y similares...

Se trataron a continuación diversos asuntos de gran interés para la Industria Hotelera, resolviéndose las dudas que sobre Disposiciones dictadas se habían suscitado...

Vitoria, 11 de mayo de 1939.— Año de la Victoria.—EL SECRE-TARIO GENERAL.

DE INTERES PARA LOS INDUSTRIALES DEL MUEBLE

Como consecuencia a las gestiones hechas por la Oficina Económica de la CNS, ha sido asignada a la misma, un cupo de alcohol industrial...

Vitoria, 11 de mayo de 1939.— Año de la Victoria.—EL SECRE-TARIO GENERAL.

Comisión Provincial de Reincorporación de los Combatientes al Trabajo de Alava

Esta prevista por la Superi- ridad no debeis cubrir los pue- tos vacantes que tengais en las fábricas, comercios, etc. sin dar previamente cuenta de ellos...

EXCOMBATIENTES DE FRANCO

Quaquier diferencia que tengais con los empresarios sobre asuntos de trabajo os será arre- glada acudiendo al Servicio de Reincorporación de los Combati- entes al Trabajo...

Brizas

Hace pocos días decíamos aquí que en la barriada del Prado, frente a la Clínica del doctor Tauste, y cumpliendo los propo- sitos, —en estas columnas ex- puestos ampliamente,— que, aca- ricia el Procurador Síndico mun- cipal, se había comenzado la construcción de un nuevo mode- lo de urinario...

Notas deportivas

Siguen las deliberaciones del supremo organismo deportivo nacional.- Los partidos de octavos de final que se jugarán el próximo domingo

No hay autobuses para la "hinchada" del Deportivo Alavés. - El sábado en Milán se enfrentarán los equipos de Italia e Inglaterra

Continúan las deliberaciones del Consejo Nacional de Depor- tes. Con el afán de una reglamen- tación definitiva y adecuada de todos los Deportes que se practican en España, se quiere llegar a una ordenación perfecta que agrade a todos y que además rinda el fruto que de ella se es- pera en las altas esferas naciona- les...

Información religiosa

Santoraj de mañana

Viernes, 12.—Santos Domingo de la Cazada, Patrono de la Ciudad y Diócesis de idem; Nero, Aquileo, Pameracio, Dionisio, mártires; Epifanio, Germán, Modaloído, obispos.

Liturgia

Viernes, Santos Nereo y com- pañeros mártires. Rito semibo- ble; color de los ornamentos, rojo. Misa propia, segunda oración "Concede", tercera oración por la Iglesia o por el Papa, Prefacio de Pascua. (Permitidas las Misas de difuntos y votivas.)

Iglesia de las Oblatas

Soleenne Novena dedicada a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, Patrona del Cuerpo y Tropas de Sanidad Militar, por su Arcofratria y Súplica Perpetua establecida canónicamente en la Iglesia de las reverendas Madres Oblatas del Santísimo Redentor, de esta capital

El próximo domingo, día 13, darán comienzo los cultos de No venario, en la forma siguiente: Por la mañana, a las siete, Santa Misa y Novena de la gra- cia, Comunión, cántico y breve exhortación. A las once, Misa y Novena de amor.

Por la tarde, a las siete, los días laborables y festivos, a la vez que el ejercicio de las flores, la Novena de súplica, sermón, exposición de Su Divina Majes- tad, estación, reserva y despedida a la Virgen con adoración de la Reliquia.

Ocupará la Sagrada Cátedra en las funciones el R. P. Epifa- nio Morán, Redentorista. El día de la Ascensión del Se- ñor, de doce a una Misa y Hora Santa dirigida por el R. P. Mo- rán.

Parroquia de San Miguel
Asociación de Hijas de María. — Todos los días del presente mes, durante las misas de siete y ocho y media se reza el Ejer-

Mejoras vitorianas

Donativos para el Re- loj de San Vicente :

Acogemos con cariño en nuestras columnas los donativos que vienen haciéndose con destino al NUEVO RELOJ de la torre de San Vicente. Como observarán nuestros lectores, figuran en las listas, no sólo feligreses de dicha Parroquia, sino otros muchos vecinos de la Ciudad que, por afecto a la Iglesia o por reconocer la gran utilidad pública del nuevo Reloj, han querido contribuir a la obra. Este Reloj será efectivamente de grandísimo servicio para Vitoria, ya por la extraordinaria altura de la torre de San Vicente, ya por la composición del Reloj que constará de cuatro esferas, visibles desde toda la Ciudad y aun de sus alrededores. Por eso, a fin de que resulte una obra perfecta, no sólo el Excmo. Ayuntamiento y la feligresía de San Vicente, sino gran parte del vecinda- rio, se apresuran a engrosar las listas de los donativos.

Compañía Azúcares y Alcoholes Ebro, 150 pesetas; doña Sebastiana Gómez Carriños, 1; don Generoso Eguía, 5; don Juan Jáuregui, 7; doña Rosario Leonard, 5; señoras Inés y María Navarro, 10; don Alejandro Calvo, 2; don Ramón Alá- solo, 5; doña Eulalia García, 1; doña María Luisa Goya, 5; doña Inés Aguiriano, 5; doña María Villafraña, 1; doña Jesús G. Segura, 1; señora viuda Iruvalde, 5; don Angel Valle, 5; don Donato Borra- ga, 0,50; don Antonio Apodaca,

En PENSAMIENTO ALA- VÉS: Don Cándido Lasaga, 5 pesetas. (Continuará)

(Se admiten donativos en la Admi- nistración de este periódico).

MI ACERVO

El servicio de taxis

III

Trimestralmente serán inspec- cionados los vehículos por un téc- nico municipal, pudiendo ser re- tirados de servicio los que por su mal estado de conservación y adecuamiento se hagan acredo- res a tal medida; e igualmente han de presentarse siempre en las debidas condiciones de limpieza y desinfección, hacien- do esto último en los plazos de- terminados por las disposiciones sanitarias vigentes.

El público podrá formular cuantas denuncias considere oportunas, por faltas o deficien- cias en estos servicios, pero siem- pre firmando y consignando su domicilio el reclamante. Bastará, con estos requisitos, dar a que- ja a cualquier Guardia Munici- pal, quien está obligado a transmi- tirlas al señor Procurador Síndico o al Negociado de Fomen- to.

En todo momento será obliga- ción inexcusable de los taxistas el prestar los servicios que les re- clamen los agentes de la autori- dad para la conducción de he- ridos en vía pública. Los deter- minados que puedan sufrir los coches en estos casos serán repa- rados por cuenta del Ayunta- miento (sin perjuicio de, que éste haga efectivo su importe de la persona interesada), siendo preciso para ello la presentación de vehículo, ante los técnicos munici- pales, dentro de las veinticuatro horas siguientes de haber ocurrido el suceso, y la justifica- ción del requerimiento del servi- ción por un agente de la autori- dad.

Los taxistas estarán obligados a tener en su respectiva parada un aparato telefónico y a con- tar a las llamadas que se les ha- gan, siendo responsables de la infracción de este precepto los que en aque- momento se hallen en la parada. Pero si el Ayunta- miento acuerda establecer telé- fono en una parada, los taxistas afectos a la misma quedan obliga- dos a satisfacer trimestralmente el abono correspondiente. Llegado este caso, se proveerá a cada uno de una llave, de la que responderán personalmente, y a que el aparato deberá hallarse cerrado mientras no se use. El Ayuntamiento podrá entregar a sus funcionarios las llaves que estime oportunas, para poder utilizar dichos teléfonos en ca- sos urgentes.

Los conductores podrán exigir el pago del servicio si a la ter- minación de una o varias carre- ras se les ordenase esperar para continuar prestándolo, en el ca- so de que la espera se produjera ante un establecimiento en el que existan varias salidas, o se halla, inmediato a jardín o paseo público, así como ante la plaza de toros o campo de deportes en día de espectáculos. En tal caso, el viajero podrá exigir recibo de la cantidad que hubiere en- tregado, en el que se hará constar el número de la licencia, a cuyo efecto el taxista deberá es- tar provisto de un tañario, sellado por el Ayuntamiento. Nada más de esto.

Un pobre diablo.

Venta de yegua

terreña, de 4 años, con su cría caballar del Estado, acostumbrada a todo trabajo y nuevamente cubierta. Informará su dueño don Pedro Fz. de Larrinoa en Mendiguren.

Centro de Telégra- fos de Vitoria

Relación de telegramas en depósito por desconocidos, a disposición de los siguientes destinatarios: Manuel Macho, Siervas de Jesús, 7. Julián Zárate. Najauré. Vicente Crespo Ferrer. Batallón 357, 4. Compañía. Rosan. Sáenz de Urturi. Vicente Olalla. Vitoria 11 de mayo de 1939. Año de la Victoria.

Los usted PENSAMIENTO ALAVÉS Es su mejor defensor

Colitis crónica.- Hemorroides. - Varices. - Enferme- dades del aparato respira- torio (Asma, Tuberculosis y Bronquitis crónicas, Ab- cesos pulmonares). HIPIETROFIA DE LA PROSTATITA PROSTATITIS Curación radical sin dolor ni operación. Terepéutica endobronquial. - Electrotre- rapia. - Fisioterapia. Rayos X. ANGEL DE GARAZABAL MEDICO Florida, 17, Vitoria. - Telé- fono, 1617.

LUIS PANGUA Especialidad en toda clase de bocadillos Florida, esquina Arca Lead y propagad PENSAMIENTO ALAVÉS

A Z P I A Z U H N O S. MUEBLES VITORIA. Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería SAN PRUDENCIO, 23 y 24.

GRAN FRONTON HOTEL Restaurant. - VITORIA Teléfonos: Central, 1400; Anexo, 1426

BAR ALCAZAR Claramente mariscos DATO, 4 VITORIA

LUIS PANGUA Especialidad en toda clase de bocadillos Florida, esquina Arca Lead y propagad PENSAMIENTO ALAVÉS

A Z P I A Z U H N O S. MUEBLES VITORIA. Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería SAN PRUDENCIO, 23 y 24.

GRAN FRONTON HOTEL Restaurant. - VITORIA Teléfonos: Central, 1400; Anexo, 1426

Zapatillas paño Señora, caballero y niño. El mayor surtido. Las de más abrias Hipólito e Hijos Los que más barato vendes Portal del Rey, 21.- Ce- rreña, 21.- Independen- cia, 18 (Barreras).

Dr. Parra Solache OCULISTA Florida, 24.—Teléfono 1735 VITORIA OPTICA MEDICA Dato, 36.—Teléfono 1753 VITORIA Ejecución rápida y exacta de toda clase de fórmulas de los se- ñores Médicos-Ocualistas Optica fina en general.—Gafas y lentes de todas clases.—Mi- cros copios, Barómetros, Cur- vímetros, etc., etc.—Pris- máticos y Gemelos de teatro. — Lunas.

MADERAS Rafael Retana VITORIA Teléfono 1934

Coñacs CABALLERO DECANO. MILENARIO

El Misal Litúrgico Volumen de 190 páginas, por Die- go Oña Calleja, para centros de Enseñanza, Círculos de Acción Católica y Organizaciones Juve- niles; encuadernado, 3,50 ptas. Encargos de todas las Editoria- les de Barcelona de obras litúr- gicas, Artes, Ciencias, Religiosas. Todos los días novedades en li- bros. Suscripción obras comple- tas Menéndez Pelayo, 8 pesetas volumen. Venta: Librería Linacero. Teléfono 1846. Apartado 41. Vitoria.

JULIAN BAJO JOYERIA RELOJERIA PLATERIA Dato, 8 VITORIA

MADERAS Rafael Retana VITORIA Teléfono 1934

PIDA LICOR KАРY Café, Bares, Ultramarinos

J. Ignacio Jiménez Habilidad de Clases Pasivas Cobro de pensiones en Hacienda, Diputación y Ayuntamientos. Facilita certificados de Penales y última voluntad. San Antonio, 39, 2.ª árcha. VITORIA

Policarpo Palacios Almacén de Ultramarinos Teléfono 1421 Venta de Coñac Tradicionalista y Coñac Requeté El mejor jabón, LAGARTO

MADERAS Rafael Retana VITORIA Teléfono 1934

Información nacional

Hoy ha tenido lugar en Logroño con asistencia del ministro de la Gobernación, el homenaje a los legionarios italianos

Parece que la fecha definitiva para el desfile de la victoria en Madrid será el día 20

Se autoriza a los militares a llevar sobre sus uniformes las condecoraciones extranjeras obtenidas por la guerra de liberación. - Esta semana quedarán instaladas las dependencias principales de varios Ministerios

Cádiz.—Una compañía de Seguros ha entregado 25.000 pesetas para la suscripción popular abierta con el fin de construir el edificio de una residencia que Cádiz regala al bilaurado general don José Enrique Varela en agradecimiento a éste por haber salvado a Cádiz al estallar el Movimiento Nacional.

Dicha residencia estará sita a extramuros de la ciudad. Los trabajos de construcción comenzarán en breve.

Burgos.—El ministro de la Guerra ha dictado un Decreto autorizando a los militares a llevar las condecoraciones extranjeras que les hayan sido concedidas con ocasión de la guerra de liberación.

Burgos.—Parece que definitivamente, a no surgir ningún imprevisto, ha sido fijada la fecha del gran desfile de la Victoria, que se celebrará el 19 y el día 20 continuarán los grandes festejos de exaltación de la paz.

Burgos.—Es esperado en Irún el primer tren que empieza la reapatriación del tesoro nacional que los rojos mandaron al extranjero y que ha sido recuperado en Ginebra. Seguidamente, en 25 vagones y dos plataformas, esta primera expedición del tesoro nacional continuará su viaje hasta Madrid.

Logroño.—Hoy ha celebrado la capital riojana el homenaje a los legionarios italianos.

A las once y media hubo Misa de Campana en el Espolón y desfile de la fuerza.

A la una, comida a los generales, jefes y oficiales ofrecida por el Excelentísimo señor Gobernador civil, Diputación Provincial y Ayuntamiento de Logroño.

Los discursos que pronunciaron en el momento de los brindis el Excelentísimo señor Ministro de la Gobernación, el Excmo. señor General Gambara y el Excmo. señor Gobernador civil, fueron retransmitidos por Radio Rioja.

Por la tarde, después de la comida, jira al Monasterio de San Millán de la Cogolla, monumento nacional.

Las Misas que se celebren el viernes, 12, en la parroquia de San Miguel Arcángel, en la de San Vicente Mártir y en el convento de los RR. PP. Carmelitas serán aplicadas por el descanso de su alma.

A las siete de la tarde baile-verbeno en el Círculo Logroñés, luciendo las señoritas asistentes el espatuloso mantón de Manila.

A la misma hora, grandiosa verbena popular en El Espolón.

Burgos.—La Sección Femenina de Acción Católica de Burgos iniciará el próximo domingo una campaña en favor de la austeridad y de la modestia. A la mañana habrá Misa de Comunión y a la tarde un acto de propaganda, al que han sido invitados don José María Pemán y don Federico García Sanchiz.

Córdoba.—Se ha concedido la Cruz Roja del Mérito Militar a todas las religiosas que han prestado servicio en los hospitales de Peñarroya, Puéblonuevo del Terrible y Bémez, por haber resistido los bombardeos de artillería y aviación enemigos sin abandonar sus puestos.

León.—En el gran desfile de la Victoria que ha de tener lugar en Madrid, figurará el pendón de San Isidro, que se conserva en la Real Colegiata.

Las autoridades leonesas van a designar la escolta que ha de llevar el histórico Pendón, que mandó bordar en 1113, Alfonso IV.

El Gobernador civil ha ofrecido para que figure también en el gran desfile el Pendón de la batalla de

Clavijo, que se conserva en el Monasterio de Astorga.

Burgos.—Ha salido para Madrid una comisión constituida por altos funcionarios del Ministerio de Asuntos Exteriores encargada por el Vicepresidente del Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores, General Jordana, de examinar las posibilidades de habilitar el viejo edificio de la plaza de Santa Cruz, destinado anteriormente a dicho Ministerio, y emitir el informe correspondiente.

Burgos.—En esta semana quedarán instaladas en Madrid las principales dependencias de los Ministerios de Obras Públicas, Organización y Acción Sindical e Industria y Comercio.

Madrid.—El sábado próximo se celebrarán en la parroquia de San Jerónimo solemnes funerales por las almas de los redactores, empleados y obreros de la Editorial Católica, asesinados por los rojos o muertos en los campos de batalla en defensa de la causa de Dios y de España.

Figuran entre los primeros consejeros de la Editorial Católica, ocho redactores de "El Debate", uno de "Ya", dos de la Agencia Logos y dos empleados administrativos.

En el campo de batalla han caído un redactor de "Ya" y otro de la Agencia Logos.

Para el Desfile de la Victoria

Opera en el Calderón con profesores de la Filarmónica, de la Sinfónica y del Real

Madrid.—Como hemos anunciado en días anteriores, Madrid espera con extraordinario entusiasmo la fecha de celebración del que será apoteósico Desfile de la Victoria.

El Ayuntamiento, para solemnizar el tan esperado acontecimiento, pre para diversos festejos, a tono con la importancia del acto. Uno de ellos, que volverá a dar realce y prestigio al tono de gran capital que nunca debió perder Madrid, consistirá en la celebración, en el teatro Calderón, de una función de gala, en la que se representará la ópera "Aida", del inmortal Verdi. En dicha representación actuarán los mejores cantantes líricos de Italia, y la orquesta se constituirá a base de excelentes elementos de las Orquestas Sinfónica, Filarmónica y antigua del teatro Real.

También se propone el Municipio madrileño contribuir con su esfuerzo al embellecimiento de la ciudad el día del gran desfile militar. Para ello se tiene el proyecto de construir en el paseo de la Castellana, frente a las tribunas que ocuparán las autoridades y Cuerpo diplomático, una magnífica alfombra de trescientos metros de longitud, compuesta de flores, guirnalda, olivo y musgo.

Igualmente serán artísticamente en galanados diversos edificios históricos, propiedad del Ayuntamiento, con soberbios tapices y reposteros de los que se encuentran en el palacio de El Pardo.

Todos estos edificios presentarán en su exterior fantásticas iluminaciones.

URQUIOLA OCULISTA Dato, 8, 1.ª derecha

Información extranjera

Se produce un gran incendio en un depósito de municiones en Londres, atribuyéndose a los nacionalistas irlandeses

España continuará en el Tribunal de Justicia Internacional de La Haya. - En Méjico son detenidos varios falangistas. - Los partidos de Chile contra el frentepopulismo

Berlín.—E. acuerdo adoptado por los cuatro ministros de Negocios Extranjeros de los países nórdicos en Estocolmo es que si bien no se debe concertar un pacto conjunto con Alemania, cada uno de ellos queda en libertad de hacerlo, según sus conveniencias.

París.—Ha empezado en el día de ayer, miércoles, su mandato de siete años, en virtud de su reelección, el Presidente de la República francesa Lebrun. Se suprimió todo ceremonial, así como fórmula de rigor de poner a su disposición la dimisión de Gobierno.

Roma.—Comunican de Berlín que ha causado en Alemania la mejor impresión el anuncio de la próxima visita del ministro de Negocios Extranjeros de Italia, conde Ciano, para consolidar la alianza entre ambas naciones, acordada en Mán.

Londres.—Ayer se produjo un incendio en un gran depósito de materiales de guerra, habiéndose quemado una considerable cantidad de bencina y cientos de motocicletas y autos.

Se practican diligencias activas y se supone haya sido intencionado, atribuyéndose a miembros del partido republicano irlandés.

Méjico.—Se anuncia que han sido detenidos seis dirigentes de la organización mejicana de Falange Española, que ha sido disuelta recientemente.

Santiago de Chile.—Desde hace algún tiempo es más fuerte la oposición de los grupos de derecha hacia el Gobierno, al que se hace responsable de algunas extralimitaciones entre los frentepopulistas.

Algunos periódicos de derecha han sido suspendidos, entre ellos "El Diario Ilustrado", contra el cual se sigue una acción judicial para aplicarle la ley de seguridad del Estado.

Los partidos de derecha piden la destitución de Bianchi, ministro de Trabajo, por haber violado la ley internacional, e igualmente la de Alfonso, ministro del Interior.

Se prevé que la apertura del Parlamento, que tendrá lugar el día 21 del actual, va a ser muy agitada.

Nueva York.—Se ha constituido una sociedad con el título "Tercer periodo presidencial", dirigida por el abogado señor Sata.

Salvoconductos

para Madrid, los remite rápidamente Agencia "Omnia". Héroes de Toledo, 2, Valladolid.

ha encargado doce unidades. El uso de este "submarino de bolsillo" en la pesca permitirá establecer con exactitud la dirección de las corrientes marítimas, y fijar los mejores lugares para el tendido de redes, además de orientar a los buzos y señalar con precisión la zona donde abunda una determinada especie de peces. En fin, el nuevo sumergible prestará también señalados servicios en el tendido de cables submarinos. En meses venideros será utilizado en este aspecto. "El submarino en miniatura" ha declarado el ingeniero naval más conocido del Japón, señor Hohara—es el instrumento del porvenir. Sólo en el dominio de la pesca puede rendir a nuestro país servicios inestimables, facilitando los sondeos y el tendido de redes. Desde el punto de vista militar, dada su pequeñez, ofrecerá un blanco muy reducido, en tanto que resultará muy peligroso en su acción contra las grandes unidades.

La sociedad trabajará por la reelección de Roosevelt. Se señala como candidato en representación de partido demócrata al señor Garner, y para la Alta Comisaría de Filipinas, al señor Nutt, que ha dimitido su puesto en Manila para preparar la campaña electoral.

Los candidatos del partido republicano son Kit, Kindeberg y el abogado Dewey.

Berlín.—En la frontera suiza han sido descubiertos varios manojos de contrabando.

Un periódico de Berlín anuncia que se encuentran complicados en este asunto unos veinte judíos.

Las autoridades se han incautado de 300.000 marcos de estos individuos, como garantía de las multas previstas.

Ginebra.—Comunican de esta ciudad que, después del comunicado enviado por el Gobierno español en que anunciaba su retirada de la Sociedad de Naciones, se ignoraba si tenía intención de cesar en su colaboración en la Oficina Internacional del Trabajo y en el Tribunal de Justicia de La Haya.

Se ha sabido hoy que el Gobierno español ha decidido cesar en toda colaboración con la Sociedad de Naciones y sus organismos anejos, excepto en el Tribunal Permanente de Justicia Internacional de La Haya.

Bruselas.—Un grupo de bandidos que iban en automóvil, atracaron a un corredor de Bolsa del Banco Nacional en el momento en que salía del Banco.

Era portador de 775.000 francos.

Una orden de gran interés para los estudiantes de Bachillerato

Ilmo. señor: El propósito del Ministerio, reiteradamente mantenido, de ofrecer las máximas facilidades a los estudiantes que han combatido en las filas de nuestro Glorioso Ejército ha de ser acentuado a medida que los in-

teresados puedan hacer un uso más inmediato y rápido de aquéllas por los menores apremios de las necesidades militares.

Este propósito decidido ha de ir concentrándose en una serie de disposiciones oficiales, según las necesidades y posibilidades más inmediatas, de modo que cada clase y grado de enseñanza obtenga reglas adecuadas a su propia naturaleza, a fin de hacer compatibles los justos privilegios que han de concederse a los excombatientes con la indispensable preparación que en bien suyo y más aún en el de España, debe ser exigida para que sean fructíferos sus valerosos y heroicos esfuerzos.

Por ello y en cuanto afecta a las enseñanzas del Bachillerato, este Ministerio dispone:

Primero. Los escolares de Bachillerato del plan de 1903, que acreditan documentalment haber prestado sus servicios militares en los frentes de combate, podrán solicitar inscripción y examen en cualquier época y en cualquier Instituto al que trasladen su expediente personal si en él no estuviera. Los exámenes podrán ser repetidos tres meses después de verificados los primeros.

Segundo. Los escolares de Bachillerato del plan de 1904, que igualmente acrediten su condición de excombatientes, quedarán dispensados de la escolaridad reglamentaria y de las declaraciones anuales de suficiencia y podrán presentarse en la primera convocatoria general que haya de Examen de Estado o en cualquiera de las sucesivas, siempre que un Instituto, un Colegio legalmente reconocido, un Licenciado o su propio padre o representante legal, debidamente autorizado por el Rectorado, formulen la declaración de suficiencia final necesaria para hacer la inscripción respectiva en la Secretaría General de la Universidad elegida.

Tercero. La Jefatura del Servicio Nacional de Enseñanzas Superior y Media queda autorizada, si fuese preciso, para adoptar los acuerdos convenientes a la más fácil aplicación de lo dispuesto en los dos números anteriores.

Anuncios telegráficos

PAGO AL CONTADO En metálico, sellos de Correos o giro postal.

SE VENDE novillo-toro de dos años, propio para ganadería. Informarán en Administración de PENSAMIENTO ALAVÉS.

SE ALQUILA chalet amueblado, nuevo cama. Razón, Siervas de Jesús, 3, primero.

SE ARRIENDA vivienda amueblada temporada verano. Informes esta Administración.

SE ALQUILA un local en la calle de Olaguibel. Informarán, Olaguibel, 13, taller.

VENDESE hermosa planta baja. Informes en PENSAMIENTO ALAVÉS.

CASA PARTICULAR sería deseada personas estables. No presentarse sin buenas referencias. Dirigirse PENSAMIENTO ALAVÉS.

MAQUINA de escribir tipo oficina vendida barata. Razón, esta Administración o teléfono 1062.

VENDO máquinas fábrica zapaterías establecida capital provincia próspera, junto o separado. Informes, PENSAMIENTO ALAVÉS.

El Japón ha emprendido la construcción de submarinos de bolsillo

De seis metros de longitud y con una tripulación de tres hombres, poseen un radio de acción de 1.000 kilómetros y pueden descender hasta 600 metros

Zurich.—(CE) El Almirantazgo japonés ha ensayado estos días un novísimo tipo de unidad de guerra que está destinado a causar una revolución en toda la técnica submarina y que hasta ahora ha dado resultados insuperables. La característica más singular del nuevo sumergible es su dimensión: 6 metros de longitud y dos y medio de anchura. Como es natural, las diminutas proporciones de estos submarinos ofrecen ventajas inestimables: con un motor Diesel de cien caballos de potencia, el submarino puede alcanzar una velocidad de treinta y seis nudos por hora y disfruta de un radio de acción que se cifra en torno a los 1.000 kilómetros.

DOS AÑOS DE PRUEBAS Actualmente se construyen en los astilleros de Mitsubishi numerosas unidades de esta maravilla de la ingeniería naval. Después de dos años de pruebas, el Gobierno ha ordenado la construcción en serie del "sumergible de bolsillo". Entre las ventajas de este "sumergible de bolsillo"

no es la menor, ciertamente, la que le permite alcanzar excepcional profundidad en sus inmersiones. Ello se debe también a sus reducidas proporciones que ofrecen superficie mínima a la presión del agua del mar. Durante el último mes de prueba, el nuevo submarino ha realizado más de doscientas inmersiones y ha efectuado cuatrocientas horas de navegación submarina a profundidades que han alcanzado frecuentemente los 600 metros e incluso los han rebasado. Si se tiene en cuenta que los aeroplanos pueden bombardear y destruir a un submarino que navegue a varias decenas de metros de profundidad, resulta evidente la importancia que presenta el nuevo tipo en comparación con los sumergibles de dimensiones normales. A seiscientos metros de profundidad, ningún ojo humano podrá divisarlo y el estallido de la bomba más potente no se percibirá a esta profundidad sino como una leve vibración. El nuevo sumergible tiene la forma de un cigarrillo puro. Su manejo es simple, hasta el punto de que bastan tres hombres para tripularlo. En las grandes profundidades, la fuerza motriz es proporcionada por dos motores eléctricos de cinco caballos de potencia cada uno. La tripulación está compuesta por dos marineros encargados de los motores y por un suboficial que atiende a la navegación y control de los instrumentos de a bordo y dirige las maniobras de ataque. Pese a su pequeñez—dice la Agencia Central-europa—el "sumergible de bolsillo" es muy pesado. Su capacidad de flotación no rebasa el 10 por 100 de su peso total. Pero, en definitiva, está cualidad también ofrece ventajas. En efecto: la manobra de inmersión resulta bastante rápida, casi instantánea, porque basta depositar en los departamentos estancos el agua necesaria a una capacidad de flotación del 2 por 100, para que la nave se sumerja con docilidad. La entrada del agua en los depósitos se efectúa automáticamente. Para alcanzar la superficie, la manobra es también bastante simple y se realiza, automáticamente, por me-

do de los dos motores eléctricos de navegación submarina. Hay que hacer resaltar el mérito de los técnicos nipones, que han sabido aprovechar y sacar el máximo partido de un espacio tan reducido. El "sumergible de bolsillo" no es un cigarrillo de acero enteramente ocupado por motores y dispositivos. Por el contrario, su interior es luminoso y aireado. Como los mayores sumergibles, éste aparece también de su torreta de observación, con su periscopio y ocho ventanillas de cristal que, colocadas en los costados del navio, proporcionan la claridad necesaria. De verdadera novedad pueden calificarse las dos máquinas fotográficas situadas detrás de dos ventanillos, que permiten la fotografía submarina. También desde el punto de vista científico representa una notable conquista el nuevo sumergible. Podrán hacerse fotografías de gran interés, ya que durante las pruebas de inmersión la nave ha permanecido hasta seis horas seguidas a la profundidad de 600 metros. Ello permitirá realizar estudios y observaciones con la máxima calma.

19.000 DOLARES! Por otra parte, el precio de coste del sumergible de bolsillo es irrisorio. Excluidos, naturalmente, todos los dispositivos especiales y el material bélico, no cuesta más de 19.000 dólares, que es, poco más o menos, el precio de un gran automóvil. El único inconveniente que presenta este nuevo instrumento de guerra—inconveniente que, de hecho, puede obviarse con un hábil manejo—es que durante la navegación a gran profundidad, donde existen fuertes corrientes, está expuesto a perder su estabilidad. Se precisa, por ello, mantenerlo constantemente en movimiento para evitar la deriva y las excesivas oscilaciones. Pero, aparte de sus usos bélicos, la nueva nave se presta a múltiples y diferentes empleos. Hemos ya citado sus posibilidades en favor de la ciencia. Pero también podrá proporcionar grandes servicios en el dominio de la pesca a gran profundidad. Una gran compañía japonesa de pesca, la "Nippo Fishermen Co"

Librería Cervantes. Se ha recibido el Devocionario infantil «Mi Jesús» Único en su clase. Edición limitada. Dato, 30.-VITORIA.-Teléfono 1372. "Más vale volando" de Federico García Sanchiz (2.ª edición) "Curso completo de Economía" de Pedro Guirao. Academia Vadillo. Fundada en 1915.—Olaguibel, 2.—Teléfono, 2158. Cursos prácticos de Contabilidad, particular y de Empresas.—Preparación para oposiciones Bancarias, — Enseñanza individual GARANTIZADA. CALCULO MERCANTIL. MECANOGRAFIA. TAQUIGRAFIA. IDIOMAS-CULTURA GENERAL.

# La Diputación Foral de Alava y el Ayuntamiento de Vitoria solicitan la concesión de la Laureada para el Generalísimo Franco

La Excmo. Diputación Foral y Provincial, por acuerdo de su Comisión Provincial, reunida en sesión, se ha adherido a la petición formulada por varios Ayuntamientos y Corporaciones Provinciales de España, solicitando el sea concedida a Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, don Francisco Franco, la Gran Cruz Laureada de San Fernando.

## Disposiciones oficiales

### Varios expedientes de personal de enseñanza primaria y media

#### Se concede el reingreso en el Ejército como alférez de complemento a don Miguel Primo de Rivera

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado, fecha de hoy, publica entre otras las siguientes disposiciones:  
Ministerio de Defensa Nacional: Decreto de 25 de abril de 1939 concediendo el reingreso al Comandante de Estado Mayor don Miguel Martín Naranjo.  
Ministerio de la Gobernación: Orden de 8 de mayo de 1939 nombrando Administrador del Boletín Oficial del Estado, a don Heliodoro Alonso Aguirre.  
Otra de 9 de mayo de 1939 sobre operaciones de crédito del Ayuntamiento de Alicante.  
Otra de 9 de mayo de 1939 aclarando el artículo sexto de la Ley de 26 de julio de 1932, en el sentido de que la construcción de estadios o campos de deportes sitos en la zona respectiva, se considera comprendida entre las obras que puedan satisfacerse con cargo a los fondos de Ensanche.  
Ministerio de Hacienda:

Orden de 9 de mayo de 1939 señalando el recargo que debe cobrar se por las Aduanas en las liquidaciones de los derechos de Arancel durante la segunda decena del mes de mayo.  
Ministerio de Educación Nacional: Orden de 3 de mayo de 1939 nombrando Director de la Escuela Normal del Magisterio Primario de Teruel.  
Ordens de 4 de mayo de 1939 resolviendo expedientes de depuración relativos a Profesores de Instituto de diversas provincias.  
Otras de 4 y 6 de mayo de 1939 resolviendo expedientes de depuración relativos a Inspectores de Enseñanza de diversas provincias.  
Orden de 4 de mayo de 1939 Subsecretaría del Ejército: concediendo el reingreso con el empleo de Alférez de Complemento de Caballería a don Miguel Primo de Rivera y Sáenz de Heredia.

# PENSAMIENTO ALAVES

Vitoria, 11 de mayo de 1939

TELEFONO 12-24

## Los Inspectores Jefes de Primera Enseñanza de Barcelona y Madrid han informado al señor Toledo sobre la normalización de la enseñanza en aquellas capitales

### Han sido autorizados los permisos para los actos de Medina del Campo

El Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, señor Toledo, al recibir en su despacho a los informadores a primera hora de la tarde de hoy les manifestó lo siguiente:  
—He recibido la visita y despachoado con el Inspector jefe de Primera Enseñanza de Barcelona, don Alfonso Iniesta, quien me ha dado un detallado y minucioso informe, francamente favorable, sobre la normalización de la enseñanza y de la vida escolar en la capital catalana.  
Igualmente, y según me confirma el delegado de esta Jefatura en Madrid, han tomado ya posesión de sus cargos la mayor par-

te de los directores de Grupos escolares de aquella capital, los cuales y hasta la iniciación de las tareas escolares harán una información sobre el estado de sus respectivos grupos y procederán a la reconstrucción del material escolar y pedagógico y a acondicionar la enseñanza.  
Por último manifestó a los informadores que había cursado, con fecha de hoy, un telegrama circular a todos los Inspectores de Enseñanza rogándoles presten su autorización y permiso para asistir a sus alumnas o las maestras a la Concentración femenina que ha de tener lugar en Medina del Campo, siempre que ga-

ranticen debidamente su asistencia a la misma.  
—  
Por los jefes de los Servicios Nacionales de Enseñanza Superior y Media y Primera Enseñanza ha sido cursado el siguiente telegrama circular dirigido a los señores Rectores de las Universidades e Inspectores de Primera Enseñanza:  
"Ruego se manifieste a los Directores de los Centros correspondientes quedan autorizados para conceder permisos a los alumnos femeninos para acudir a la Concentración femenina de Medina del Campo, siempre que garanticen su asistencia a la misma."

## Gobierno Civil de Alava JUNTA PROVINCIAL DE ABASTOS

### El sábado se pondrá a la venta una partida de azúcar

El próximo sábado, día 13 del corriente, se pondrá a la venta una partida de azúcar molido que se distribuirá al público a razón de 250 gramos por persona contra el cupón número 6 de la Tarjeta de Racionamiento, al precio de 1,85 pesetas el kilo.  
El plazo para recoger dicha mercancía será de ocho días a contar del sábado día 13.  
Vitoria, 11 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.—EL GOBIERNO CIVIL PRESIDENTE.

## De Acción Católica C. M. C. E.

### Unión Diocesana.-Vitoria Ejercicios Espirituales

Del 21 al 28 de mayo de 1939, dirigidos por el Consiliario Diocesano M. I. Sr. Dr. don Eugenio Beitia, en la Capilla privada de las RR. MM. Reparadoras.  
Domingo 21:  
Tarde siete y media: Veni Creator y Plática preparatoria.  
Distribución para los días sucesivos:  
Mañana:  
10 Meditación.  
11 y media Plática.  
12 Examen y Oficio.  
Tarde:  
3 y media Via Crucis. Lectura.  
4 Meditación.  
5 y media Bendición en la Iglesia.  
6 y cuarto Rosario.  
7 y tres cuartos Examen.  
En los tiempos libres estarán a la disposición de las Ejercitantes, las Tribunas y el Salón.  
Domingo 22.—Mañana:  
8 y media Misa de Comunión general y Bendición Papal.  
Nota.—A estos ejercicios pueden asistir no sólo las socias de A. C., sino cuantas personas lo deseen. Se advierte que la puerta se cerrará al empezar cada acto, por lo que se recomienda mucha puntualidad.

## Una bandera de la Sección Femenina de Vitoria a la Primera Centuria de Falange

El Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señor Aresti, al recibir a los periodistas les manifestó que por la Sección Femenina de Vitoria, será

## La Iglesia y la Paz

De todas las voces que en estos días se han dejado oír clamando por la paz, ninguna tan autorizada y sincera como la del Sumo Pontífice Romano.  
En el corto espacio de tiempo transcurrido entre la elección de Pío XII y los días que corremos, ya son dos las ocasiones en que el Papa ha tratado solemnemente de esta cuestión y muchas más las que lo ha hecho privadamente o ante un grupo reducido de personas. Desconocemos por otra parte las gestiones que pudéramos llamar diplomáticas, hechas por la Santa Sede en cuanto Estado, cerca de los Jefes de Gobierno o de nación, para interponer su valiosa influencia o su consejo en pro de la paz del mundo. Pero de cierto sabemos, que más de una vez se han producido.

Muestras todas son estas de que el pensamiento del Santo Padre está constantemente puesto en el bien de la humanidad que —quieran algunos o no lo quieran— gobierna con derecho divino e inalienable.  
Con amor que nadie podrá superar y con celo inigualable los Papas de la Iglesia cumplen esta misión de Gobierno y ahora, como en todos los tiempos, trabajan incansables por la paz entre los hombres.  
Hace unos meses era un Papa, Pío XI, el que decía "este don irremediable de la vida"—son sus palabras— en aras de la paz. Hoy es Pío XII el que pone en su lema "La Paz obra de la Justicia" y pide a los niños que rueguen al Señor para que aleje de nosotros la guerra y quien revela con su verbo y con sus actos, a los pocos días de Pontificado, que la paz entre los pueblos es su anhelo constante.  
Nadie puede presentar, como la Iglesia Católica, en esta materia, una ejecutoria tan limpia y tan fecunda en resultados positivos. La historia registra las constantes intervenciones de los Papas en los conflictos de las naciones, terminándolos unas veces con su actuación enérgica y otras por medio de arbitrajes justos y equitativos que frenaban las ambiciones o mitigaban las injusticias causantes de la lucha.  
La aportación de la Iglesia a la obra civilizadora, que es la causa de la Paz, es indiscutible y por nadie, medianamente instruido, puede ser negada. Solamente los que buscan la guerra como medio de destruir nuestra civilización —la eterna civilización occidental inspirada en las doctrinas de Cristo— pueden desconocerla. Pero contra estos enemigos viene luchando la Iglesia desde los remotos tiempos de su fundación y siempre ha salido airoso. Porque no en vano ella cuenta con la asistencia divina, que, asegurándola en su camino, la confirma en la verdad y en la justicia, sin las cuales toda obra duradera de paz es imposible.

## Entrega de un banderín al Tercio de Requetés de Navarra en Carabanchel

Madrid.—En el cuartel general del Tercio de Requetés de Navarra, en Carabanchel, se ha verificado la entrega de un banderín que le ha sido regalado.  
Presidió el acto el general Ponte, asistiendo al mismo los generales Marroquín, García Valiño y Bartolomé, así como la delegada nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, Casilda Ampuero.  
Primeramente se dijo misa, en la que ofició el capellán del Tercio, don Julio Alonso, y terminado el acto religioso, don Pilar Barrera hizo entrega del banderín bendecido por el mencionado capellán, al jefe de la unidad.  
El comandante de ésta, don Casto Tellechea, pronunció un discurso recordando la figura del capitán don Luis Villanueva, muerto gloriosamente en el frente.  
Por su parte, el general Ponte dirigió a las fuerzas una sentida y patriótica alocución, que recordó también al comandante Villanueva y elogió la labor magnífica del Tercio de Navarra. Terminó con vivas a España y a Franco.  
Terminado el acto, desfilaron las fuerzas.  
Frentes y Hospitales obsequió con cajetillas de tabaco a los heroicos combatientes, después de servirles un rancho extraordinario.  
Leed y propagad PENSAMIENTO ALAVES

## ¿Se decide, por fin, el Gobierno francés a poner en ejecución todas las estipulaciones del acuerdo Berard-Jordana?

París.—Los periódicos oficiosos atribuyen como resultado de las importantes conversaciones del presidente del Consejo, Daladier, con el ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet, y el Director general de Asuntos Exteriores del Quai d'Orsay, Alexis Leger, en las que han deliberado acerca de la fase actual de las relaciones franco-españolas, el Gobierno francés, vivamente preocupado por la agravación que han vuelto a experimentar las relaciones entre los dos países, ha decidido proceder a la aplicación estricta del acuerdo Berard-Jordana a fin de mejorar dichas relaciones y desembarazarse de numerosos refugiados españoles cuya actitud inquieta a las autoridades francesas.

## Un concierto en Murcia organizado por la Cuarta División de Navarra

### Intervienen diferentes artistas, soldados de la misma

Murcia.—Se ha celebrado un concierto musical en el Teatro Romea de esta ciudad a beneficio de Auxilio Social y Frentes y Hospitales, con asistencia del Excmo. Sr. General Jefe de la Cuarta División de Navarra, Autoridades y Jerarquías del Movimiento.  
En un marco de severa y elegante ornamentación actuó un cuarteto integrado por los soldados de Intendencia don Gregorio Cruz, don Joaquín Quintanilla, don Elías Arizuren y don José María Herrero, quienes, entre otras interpretaron las siguientes partituras:  
"Andante de la Cassation en Sol", de Mozart; "Minuetto Op. 78 número 3", de Frantz Schubert y "Andante cantabile del cuarteto en Re" de Aschakowsky, resultando todas ellas de una armonía y precisión agradables.  
El soldado de Artillería don Juan Eraso tenor ya acreditado, cantó acompañado de piano "Paris Angeleus", de Franck; "Elixir d'amore", (Una furtiva lágrima), de Denizetti; "A Granada", de Alvarez, y "Princesita", de Padilla, recogiendo grandes ovaciones.  
La interpretación de "Lied ohne Worte", de Mendelssohn; "Mazur-

## El general García Escámez dirige un saludo emocionado a los legionarios italianos, a los que muestra su profunda admiración

Roma.—El General Francisco García Escámez, jefe de la Misión militar española venida a Roma para tomar parte en la celebración del Día del Ejército, ha expresado su más profunda admiración hacia el heroico comportamiento de los legionarios italianos.  
El General ha dicho que el Legionario se distingue, no sólo por su magnífico espíritu de disciplina, por su sereno valor, por el ímpetu en las batallas, sino también por la capacidad técnica, por su perfecta preparación, por la rapidez fulminante de sus iniciativas y de sus movimientos.  
El General ha continuado diciendo que se ha encontrado en medio de las Camisas Negras por largo tiempo y que ha visto a los oficiales y soldados combatir con el mismo entusiasmo con que hubieran combatido para defender su propia tierra. La familiaridad, la cordialidad de las relaciones entre ellos y los combatientes españoles, han sido siempre excelentes, porque les unía no solamente el vínculo de la fraternidad de las armas, sino también el de una misma fe y de un mismo ideal.  
El General ha hablado seguidamente de su viva y emocionada gratitud por la acogida recibida en Italia por la Misión y ha afirmado que a este sentimiento de los italianos hacia los españoles corresponde plenamente el amor inalterable que España siente hacia Italia y ha terminado diciendo que la amistad que se ha creado entre Italia y España no está solamente basada en la afinidad de los orígenes y en la identidad de los intereses, sino que ha sido cimentada durante los siglos por la sangre derramada en común en los campos de batalla. Los españoles, por esto, sienten y sentirán siempre lo que deben al pueblo italiano y a su Duce.

## Del homenaje a la Virgen del Pilar

Se siguen recibiendo donativos con destino al homenaje a la Virgen Santísima del Pilar en su XIX Centenario, conmemorativo de la venida en carne mortal a Zaragoza.  
Entre los donativos recibidos estos días figuran los siguientes:  
Doña María Dolores Echevarría, 1.000 pesetas.  
Don Lucio Nalda, 100.  
Doña Luisa Ruiz de Gámiz, 500.  
"Arañabal S. A.", 2.000.

## Durante el dominio rojo fueron asesinados, en la Diócesis valenciana, veinticinco Padres jesuitas

Valencia.—Se ha hecho pública una lista de Padres y Hermanos de la Compañía de Jesús que fueron asesinados durante el período de dominación marxista en la diócesis de Valencia, lo que asciende al número de veinticinco, figurando entre ellos el ministro de la Casa profesa padre Luis Perera, y el dos veces rector del colegio de San José, padre Alfredo Simón.

## Ecos de Sociedad

### ALDECOA - NURRA

El día cuatro de este mes contraerán matrimonio en la Colegiata del Salvador, de Sevilla, la encantadora señorita Socorro de Aldecoa y del Valle, con el distinguido teniente coronel de Estado Mayor del C. T. V., don Juan Antonio Nurra.  
Fueron padrinos el general Gámbara, y la madre de la novia doña María del Valle, viuda de Aldecoa.  
La novia lucía espléndidas alhajas y la venera de la Orden de la Mendacia, y el novio la banda azul de Saboya y la Cruz de Guerra española.  
Antes de abandonar el templo, les fueron entregados a los novios dos telegramas, uno con la especial bendición de Su Santidad, y otro de felicitación del Generalísimo.  
Reciban nuestra respetuosa enhorabuena los nuevos esposos, y su distinguida familia especialmente nuestros ilustres amigos, los señores de Valle, y los excelentísimos señores de Gil Yuste.

### VIAJES

En breve emprenderá viaje para Alemania, comisionado por la Superioridad, nuestro buen amigo el ilustrado abogado del Estado en Vitoria, don Luis P. Flórez Estrada.  
—Se encuentra en Francia, el virtuoso presbítero vitoriano don Victorino Arroyo.  
—Libre del dominio rojo ha llegado de Madrid el acreditado comerciante don Eustaquio Buesa.  
—De Valencia ha venido la señora doña Carmen Echániz.  
—Para Madrid ha salido la distinguida señora doña Carmen Velasco.

### NECROLOGICA

En nuestro número de ayer publicamos la escueta defunción de la señora doña María del Campo Ocháran, viuda del que durante muchos años fue Secretario del Ayuntamiento de Nancleares, y madre de nuestros amigos los presbíteros don Jesús y don José, el último párroco de la de Oyón.  
La muerte le ha sobrevenido en la villa riojana de Oyón, donde residía con sus hijos. Dama de acendradas cualidades y virtudes, su muerte ha sido por todos muy sentida y llorada.  
Esta mañana y en la Iglesia parroquial de Oyón, se han verificado, solemnes funerales, habiéndose conducido al cementerio el cadáver de la finada.  
El acto vióse muy concurrido.  
Enviamos nuestro pésame a sus hijos don Jesús y don José (Presbíteros), doña María Blanca, doña María Purificación y doña María Carmen; hermanas doña Juana, Sor Balbina del Niño Jesús (Carmelita Descalza) y doña Estefanía del Campo; hermana poética doña Balbina Barrio; sobrinos, primos y demás parientes.  
REGISTRO CIVIL  
El parte facilitado por el Juzgado Municipal en el día de hoy, es el siguiente:  
Nacimiento.—Miguel Angel Ballarín y Fernández, hijo de Tomás y de Engracia, Herreña, 8, 1.º  
Defunción.—Daniel del Prado Rodríguez, 21 años, soltero, Hospital Seminario.  
Matrimonio.—Lucio Martínez de Lagrán González con Patricia Martín e Ibáñez, solteros.

<b>O CASION</b> Medallas sufrimientos por la Patria a 22 pesetas BALDO de una partida de cubiertos, cazos, cucharones para cocidos, pinzas azúcar, cubiertos comer pescado, juegos servir pescado, cafeteras y lecheritas pequeñas propias para Cafés y Bares, etc., etc. Cucharitas café, seis piezas, 5,75. Otras con gran plateado doble, seis piezas, 14 pesetas. ISASIA, Dato, 24	<b>COMPRO</b> Objetos de oro con diamantes o brillantes, pagándolos más que nadie. Cadenas plata de ley, con crucifijo plata de ley, a 15 ptas. Objetos de plata, cubiertos, monederos, servilleteros, bandejas, etc., etc. JOYERIA RELOJERIA.—ISASIA.—DATO 24.—VITORIA	Medallas sufrimientos por la Patria, a 22 ptas. Medallas Caballeros Mutilados, a 22 ptas. Insignias diversas, precios baratísimos. ISASIA, Dato, 24
---	---	--